

neuerungsprozesse in diesem Jahr in vielen Betrieben zu einer höheren Dynamik in der Leistungsentwicklung geführt haben. Zugleich war und bleibt es in unserer Führungstätigkeit erforderlich, die kontinuierliche und vertragsgerechte Erfüllung aller Produktionsaufgaben, einschließlich der Staatsplanpositionen, sowie den Export zu beachten und dafür die persönliche Verantwortung der Leiter wie der Werktätigen zu erhöhen.

Auf der 7. Tagung des Zentralkomitees hatte ich zur effektiveren ökonomischen Verwertung von Wissenschaft und Technik bei Nutzung der Schlüsseltechnologien gesprochen. Auf diesem Gebiet ist unsere politische Arbeit davon geprägt, die Betriebskollektive anzuhalten, Spitzenleistungen anzuvisieren, die sozialistische Gemeinschaftsarbeit ökonomisch erfolgreicher zu verwirklichen sowie in Einheit damit den Arbeits- und Lebensbedingungen das nötige Gewicht beizumessen.

Im Rahmen des Staatsplanes Investitionen entstand auf diese Weise im Werk Karstädt des VEB Kombinat Fliesen und Sanitärkeramik Boizenburg aus einer veralteten Produktionsstätte ausschließlich mit eigenen Bauleistungen und einem Anteil von 40 Prozent der Ausrüstungen aus dem kombinatseigenen Rationalisierungsmittelbau in nur einem Jahr eine moderne, automatisierte Produktionsstätte. Wie bereits gestern im Bericht des Politbüros dargelegt wurde, berechtigen die bisherigen Ergebnisse der Einlaufphase zu der Einschätzung, daß mit Hilfe der hier eingesetzten CAD/CAM-Technik die Arbeitsproduktivität auf über 220 Prozent und die Produktion im Vergleich zur bisherigen Technologie auf das Fünffache steigt sowie schwere körperliche Arbeit beseitigt ist. Im Stammbetrieb des Kombinates, im Fliesenwerk Boizenburg, wird erfolgreich darum gekämpft, eine solche Produktionslinie zu Ehren des Republikjubiläums ebenfalls in Betrieb zu nehmen.

Andere Vorhaben zum 40. Jahrestag, die hohe Produktivitätssteigerungen sichern, sind unter anderem ein weiterer bedienarmer Fertigungsabschnitt im VEB Plastmaschinenwerk Schwerin oder auch die automatisierte Herstellung von Verbundfolie im VEB Verpackungsmittelwerk Schwerin.

Darüber hinaus haben wir erreicht, daß in jedem Betrieb ein Rationalisierungsvorhaben bis zum XII. Parteitag verwirklicht wird. Gestützt auf solche Initiativen und Vorhaben und auf die wachsende Leistungsbereitschaft der Werktätigen, konnte unsere Bezirksleitung inzwischen weitergehende Ziele beschließen.

So wollen wir zum Beispiel den Jahresplan in der Steigerung der Arbeitsproduktivität nun mit 1,5 bis 2 Prozent überbieten und damit Voraussetzungen für mehr Endprodukte schaffen.

Die in der vergangenen Woche durchgeführte 13. Konferenz der Wett-